

Pronóstico en Lima Metropolitana





CALIDAD DEL AIRE

Jesús María



DE ESE TOTAL, 486 INMUEBLES DECLARADOS COMO PATRIMONIO HISTÓRICO DE LA HUMANIDAD SE ENCUENTRAN EN RIESGO DE COLAPSO

Más de 600 casonas históricas en abandono

Ayer se produjo un incendio en el segundo piso de uno de esos predios, ubicado en Jr. Huancavelica.

ÓSCAR FLORES

oscar.flores@perú21.com

Un incendio volvió a destruir ayer parte de nuestra historia: el segundo piso de una casona ubicada en el jirón Huancavelica en el Centro Histórico de Lima quedó convertido en escombros. Este siniestro se suma a otros hechos similares ocurridos en los últimos meses, lo que demostraría -según el Centro de Investigación y Asesoría Poblacional (Cidap) – el grave abandono en que se encuentran estos inmuebles declarados como Patrimonio de la Humanidad por la Unesco.

cinco casonas históricas han sido devastadas por el fuego. Entre ellas figuran el tradicional Callejón del Buque, que ardió en noviembre de 2012; la casona de la Plaza Dos de Mayo que se redujo a cenizas el 16 de octubre de 2014, y un sector del Colegio Real de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos que se consumió el 13 de marzo último.

EN PELIGRO

Sin embargo, no solo los incendios ponen en peligro a las casonas virreinales de adobe y quincha ubicados en el Centro de Lima. Según el Cidap, de las 607 que se ubican en el Damero de Pizarro y que están en situación de abandono, 486 (80% del total) están a punto de derrumbarse debido a la falta de atención por parte de la Municipalidad de Lima y el



En poco más de dos años, CALLEJÓN DEL BUQUE. Gran parte de su estructura se vino abajo tras un voraz incendio ocurrido en noviembre de 2012.



■ INHABITABLE. Así quedó ayer un predio del Jr. Huancavelica.

Ministerio de Cultura

"Estas casonas se construyeron entre los siglos XVII y XVIII, y hoy están abandonadas a su suerte. Hace unos meses, unos delincuentes robaron valiosas piezas de mármol v de madera en el Calleión del Buque, y no pasó nada", la-

mentó Silvia de los Ríos, consultora del Cidap.

Afirmó que se requiere una inversión de más de S/.700 millones para rehabilitar estos 'elefantes blancos', que, según dijo, no son refaccionados hace más de cinco décadas.

DATOS

- Según el Cidap, existen en Lima 53 construcciones religiosas de más de 200 años de antigüedad que están en riesgo de colapso.
- El Rímac también cuenta con monumentos históricos en peligro. Se trata de 82 inmuebles, entre casonas y quintas.

venidos a menos figuran la Ouinta Heeren; la casa de Felipe Pinglo, cuyo techo ya se vino abajo; y el teatrín del Rincón del Prado, el cual ha perdido ya el 50% de su estructura colonial", sostuvo De los Ríos.

Según la arquitecta, 97 ca-"Entre los monumentos sonas y quintas son usadas actualmente como depósitos, almacenes e imprentas.

Señaló que estos inmuebles, usados como espacios comerciales, se ubican en los jirones Junín, Lucanas, Ayacucho, Huanta y Moquegua. "También hay cerca de 100 casonas emblemáticas que son usadas como estacionamientos. Una de ellos se ubica en el jirón Huallaga 815-819", denunció.

El Cidap refirió que se requiere un programa o plan nacional para poner en valor estos monumentos.

Llamamos al Programa Municipal para la Recuperación del Centro Histórico de Lima (ProLima) para conocer qué medidas se están adoptando, pero no obtuvimos respuesta. Lo mismo ocurrió con la Oficina de Comunicaciones de la Municipalidad de Lima.

EN CERRO SAN CRISTÓBAL

Dejan 30 toneladas de basura



Comuna retiró desperdicios.

Más de 30 toneladas de basura dejaron los miles de fieles que el último viernes acudieron al cerro San Cristóbal con motivo de las celebraciones por Semana Santa. La Municipalidad del Rímac tuvo que desplegar un buen número de trabajadores para que se limpiara este tradicional lugar.

Como es público, la gran cantidad de personas que visitó el cerro San Cristóbal hizo que el Viernes Santo se suspendiera la representación del Vía Crucis que todos los años protagoniza el actor Mario Valencia. Esta decisión se tomó por medidas de seguridad.

Esto no impidió que unas 30 mil personas, según informó la comuna, llegaran hasta el mirador.

TRÁNSITO SERÁ LIBRE HOY

Carretera Central sin restricción

Las restricciones para el tránsito vehicular en la Carretera Central serán suspendidas por hoy, informó la Sutran, tras precisar que el paso libre se aplicará a todo tipo de unidades.

Así, los tramos de los kilómetros 34 v 51. en Chosica. permanecerán abiertos durante todo el día. Como es público, durante la Semana Santa solo se abrió la vía por horas.

En tanto, se informó que el lunes se retomarían las labores de limpieza por los huaicos.